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■记者 黄国夫

在镇社会事务办和

镇团委的号召下，日前，

塘下镇（区）机关干部在

塘下镇公共服务中心门

口踊跃献血。据悉，当

天过路行人也积极参与

献血，现场献血量达1.2

万毫升。（记者 钱枫枫）

“菜篮子”拎得更舒心
走进五林村菜市场，摊位

布局规划合理，熟食类、海鲜

类、水果类、蔬菜类、家禽类、

综合类等分区销售，商品摆放

整齐，地面整洁卫生。熟食店

的销售人员穿着白色工作衣

帽 ，几 个 窗 口 分 别 贴 着“ 付

货”、“收银”字样。常来这里

购买熟食的陈女士说：“现在

他们都有分工，一人收钱，一

人取货，比以前卫生多了。”

据介绍，今年8月，作为塘

下镇今年十大民生工程之一

的“食品放心工程”的首个项

目，五林村总共投资 260 万元

进行菜市场的改造提升。经

过改造的五林村菜市场，不仅

环境卫生整洁了，乱接乱搭的

电线安全隐患也消除了。经

过正规化的管理，菜市场将食

品安全视为首要责任。

“我们菜市场的食品能达

到学校、幼儿园的食品安全的

严格标准。”该村老协主任林

昌国告诉记者，该菜市场一直

由村老协负责管理，此次改造

提升后，硬件设施更加安全规

范，老协对食品安全也采取了

一系列的规范管理措施。由

专人每日或每周定期对不同

种类的食品进行检测，没有达

到国家规定的食品安全标准

均不得上架出售。

市场生意更红火
“以前这个菜场又脏又

乱，商品没有分类，肉摊上也

卖菜，熟食摊旁边就是菜摊。

最糟糕的是，菜场的遮雨棚经

年失修，每逢雨天，外面下大

雨，里面下小雨。下水道经常

堵塞，菜场内常常污水横流。

附近的村民宁愿多走一段路

到邻村的菜市场买菜也不愿

来此光顾。而如今，菜市场从

早上4点钟一直营业到晚上9

点，依然门庭若市。”两相对

比，该村党支部书记任银国用

“脱胎换骨”4字来形容。

“我在这个菜市场卖水果

已有十五六年，现在菜市场环

境改善了，我们在菜市场里做

生意也更舒服，冬天也不会那

么冷了。现在开业近一个月，

水果摊的生意比以前好了很

多！”水果摊主陈海达说道。

在菜市场的海鲜区，平阳

飞祥海鲜摊位格外显眼，老板

张瑞祥告诉记者，五林村菜市

场改造提升后，他们是从平阳

慕名而来的。

“以前菜市场规模小，特

别缺乏新鲜的海产品，如今改

造提升之后，也吸引了海鲜商

贩的进驻，他们将新鲜的海产

品第一时间运送过来出售。”

任银国告诉记者，今后，该菜

市场还将直接引进渔轮公司

的海产品，满足村民们不出村

也能吃到新鲜海产品的需求。

“马路市场”得到疏导
“以前来买菜，道路两边

都是菜摊，车子都停不下。现

在菜摊都不见了，也有空地可

以停车。开车来买菜也更加

方便了。”从邻村前来买菜的

涂女士说道。

“五林村菜市场有 10 多

年历史了，仅 100 个摊位。因

为摊位少，很多摊贩在菜场门

口的道路上占道经营，渐渐地

形成‘马路市场’。改造提升

之后，菜市场经过合理规划布

局，合理充分利用闲置空地，

将摊位增加到 268 个。”任银

国告诉记者，摊位增多后，马

路市场也得以有效疏导，卫生

情况改善了，道路也畅通了。

值得一提的是，改造之

前，菜市场的年收入约 60 万

元 ，如 今 ，预 计 年 收 入 可 达

100万元。

本报讯（记者 黄国夫 陈立波）

“结顶啦！结顶啦！”近日，塘下镇凤

胜村的安置房建设现场红色横幅飘

扬，庆祝该安置房建设顺利结顶。

施工现场，一幢16层高的大楼

拔地而起，和周边的房屋相比，显

得十分气派。

“现在主体已建设完成，到明年

年底，村民就可以顺利入住了。”凤

胜村党支部书记董学锋高兴地说。

董学锋介绍，10 多年前，因沈

海高速（G15）建设途经凤胜村，获

得 7 亩返回地。然而，由于种种原

因导致返回地建设迟迟未能开工。

“我们村位于塘下西部，村民

收益并不多，居住的房子有的已很

破旧，为此他们强烈渴望安置留地

建设能早日动工。”董学锋说。

去年下半年，该安置留地终于

开工建设。

“这幢安置房共有 59 套，可有

效地解决部分村民的住房问题。”

董学锋说。

安置房建设结顶，自然牵动了

村民的心。

“每次经过这里的时候，我都

会看看，看着它一点一点地往上

‘长’，心里可高兴了。”村民董先生

说，现在儿子已到适婚年龄，就等

着婚房了，安置房的建设，为他家

解决了一大负担。“希望能快点建

成，早日住进去。”董先生笑着说。

如何提高员工素质，在塘下

各大企业内引起了广泛关注。

除“胜华波”外，温州瑞明工业股

份有限公司、浙江环球滤清器有

限公司等，通过不同的途径给员

工提供学习平台。

“每年年初，我们都会根据

前一年的反馈情况，制定不同的

培训计划。”嘉利特荏原泵业有

限公司人力资源部人事主管蔡

女士介绍，每个员工每年都会有

不同的学习机会，来提升自己的

专业技能。

作为中日合资企业，“嘉利

特”每年还会根据具体的销售和

生产情况，安排员工前往日本学

习。

“这样的学习具有更强的针

对性，每个员工可以根据自己的

弱点，逐个击破，从而得到全面

的提高。”蔡女士说。

11月 28日，塘下镇首届职工排舞比赛在塘下中学火热开

赛，来自浙江精湛化油器有限公司、南洋汽摩集团有限公司、亚

伯兰电器有限公司等10支队伍参加了比赛。

浙江精湛化油器有限公司员工徐志妹说，为了参加这次比

赛，她们经常聚在公司的空地上一起跳舞，吸引了很多人观赏，

有些人还加入到她们的舞蹈队伍中来。

“通过举办这样的比赛，既丰富了企业员工的业余生活，也

培养他们的团队意识，为企业创造更多的价值。”塘下总工会主

席李银海说。 （记者 黄国夫 陈立波 通讯员 章敏）

塘下镇举行首届职工排舞比赛

搭建学习平台 助力职工成长

瑞安首个企业社区学校在塘下成立

近日，在中国胜华波集团
内，该集团党支部书记兼副总
经理戴月丽接过瑞安城市学院
院长俞彪手中“胜华波企业社
区学校”的牌子（如图），标志
着瑞安市首个企业社区学校正
式成立。

“胜华波”全额支付职工50多万元学费

“胜华波”和瑞安城市学院

的 首 次 合 作 ，开 始 于 3 年 前 。

2011年底，胜华波数控专业大专

班正式开班，80 多位胜华波员工

满怀兴奋，坐进明亮的教室，听

老师讲课。

经过 3 年的学习，共有 66 名

企业员工顺利毕业，拿到了大专

文凭。

“ 真 没 想 到 我 这 么 大 年 纪

了，还能圆自己的大学梦。”今年

47 岁的生产部副经理卞顺虎是

一名电工老师傅，在胜华波已经

做了10多年，有着丰富的实践能

力，但理论知识缺乏。3 年来，卞

顺虎在电大教学班铆足劲学习，

并顺利毕业。

“通过3年的学习，我的专业

技术有了很大的提高，工作起来

轻松多了。”卞顺虎说。

据了解，这批职工学员所需的

50多万元学费，由公司全额支付。

随着企业社区学校的成立，将有更

多的员工得到进一步深造的机会。

戴月丽说，近年来，公司强

烈意识到高素质人才对企业的

重要性，而员工也有接受继续再

教育和自我提升的需求，企业努

力为员工搭建一个良好的学习

平台，能激发他们的积极性，提

高个人素质，发挥个人潜能。

“这种‘精神’投资，比任何单纯

的物质奖励更能牵动大家的心，也

更能激发大家的工作热情，从而推

进学习型企业建设，形成胜华波独

特的企业文化。”戴月丽说。

越来越多的塘下企业为员工搭建学习平台

五林村菜市场完成改造提升

“买菜就像逛超市，
买得舒心！”

镇（区）机关干部踊跃献血

■记者 陈绵绵

“以前菜场内污水横流，菜叶乱丢的现象不见了。”
“以前摊贩占道经营、随意摆摊的乱象现在也都规范起来
了。”经过两个多月的施工改造，塘下镇五林村菜市场整
体提档升级，近日已经开放营业。菜市场改造提升后，来
这里买菜的村民赞不绝口，直夸“买菜就像逛超市，买得
舒心，吃得放心！”

五林菜市场改造前后对比

凤胜村安置房结顶


